

Pendant les rencontres de la pierre 2011, l'association Carrières du Bon Temps a accueilli à Junas des artistes venus du Zimbabwe : Alexander Chitungo et Lisborn Mashaya sculpteurs mondialement connus ainsi que David Chinyama qui a peint une toile géante en arrière-plan de la scène des carrières ou se produisait Hope Massiké accompagnée par Coriandre . Les gens de Junas les ont particulièrement bien accueillis ils ont vendu de nombreuses sculptures et toiles et aussi tout leur stock de sculptures en fer de récupération au bénéfice d'une organisation caritative du Zimbabwe.

Lors du traditionnel banquet sur la place pour la clôture des rencontres, ils ont exprimé le souhait de revenir en 2012 pour nous remercier de l'accueil reçu. Par une extraordinaire communion d'idées nous avons convenu qu'ils viendraient sculpter une statue pour célébrer la démocratie, symbole puissant pour la France mais si important pour leur Pays.

Après avoir obtenu très vite l'accord du maire Michel Muller pour l'ériger devant la mairie, ils sont repartis.

Notre association a acheté la pierre brute au Zimbabwe, elle a été acheminée de Harare au Cap en Afrique du sud où elle a embarqué sur un cargo et après un tour du monde, elle est arrivée à Marseille en juin 2012, nous sommes allés avec Jean-Pierre Thein sculpteur gardois de renommée internationale, la chercher au port et l'avons ramenée à Junas et déposée sur le jeu de boules place de l'avenir.

A partir de ce moment, nos amis du Zimbabwe et Jean-Pierre Thein se sont mis tous les jours à la sculpture qui a été terminée la veille des rencontres. Le premier jour dans un frisson d'émotion partagé par tout le monde nous l'avons soulevée avec un élévateur puis transportée devant la mairie et là redressée et posée sur son socle, lequel a été offert par L'atelier de la pierre de Junas. L'inscription

Δημοκρατία Démocratie en grec pour rappeler l'origine antique de ce régime. Je me souviens pour l'inauguration avoir insisté sur le fait que la démocratie n'est pas un état mais que c'est un chemin maintes fois interrompu dans l'histoire et toujours vainqueur par la force et l'engagement nécessaire de ceux qui veulent la conserver comme le bien le plus précieux de notre société.

Jean-paul Lauze président de l'association carrières du Bon Temps, maire honoraire de Junas.